
 

 

 

Proyecto de Acta 01 

Sesión extraordinaria de la Comisión Temporal de Candidaturas 

Independientes, celebrada el día 10 de enero del año 2024 

 
Mediante la aplicación Videoconferencia Telmex, siendo las 13:45 horas del día 10 

de enero de 2024, se reunieron para celebrar sesión extraordinaria virtual de la 

Comisión Temporal de Candidaturas Independientes los consejeros electorales 

integrantes de la misma: Consejera Maestra Ana Cecilia Grijalva Moreno, Consejero 

Maestro Benjamín Hernández Ávalos y Consejero Maestro Francisco Arturo 

Kitazawa Tostado quien preside la Comisión. 

 

Orden del día 

 

1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum. 

2. Apertura de la sesión. 

3. Propuesta y aprobación del orden del día. 

4. Aprobación, en su caso, de la dispensa de la lectura de los documentos previamente 

circulados. 

5. Aprobación, en su caso, del proyecto de acta 08 correspondiente a la sesión 

extraordinaria de la Comisión Temporal de Candidaturas Independientes, celebrada el 

día veintinueve de diciembre de 2023. 

6. Aprobación, en su caso, del proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de 

manifestación de intención, para contender por una candidatura independiente, en 

planilla, a los cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el 

ayuntamiento de Santa Ana, Sonora, encabezada por el C. Agustín Rodríguez Serrato, 

para efecto de someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo 

General”. 

7. Aprobación, en su caso, del proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de 

manifestación de intención, para contender por una candidatura independiente, en 

planilla, a los cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el 

ayuntamiento de Santa Ana, Sonora, encabezada por el C. Gerardo Leyva González, 

para efecto de someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo 

General”. 

8. Aprobación, en su caso, del proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de 

manifestación de intención, para contender por una candidatura independiente, en 
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planilla, a los cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el 

ayuntamiento de Magdalena, Sonora, encabezada por el C. Omar Ortez Guerrero, para 

efecto de someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo General”. 

9. Clausura de la sesión. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muy buenas 

tardes a todos los y las presentes, damos inicio a la sesión extraordinaria que fue 

convocada para este día, por lo que le solicito secretaria verificar el quorum legal 

para sesionar. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Muy buenas tardes a todos y 

todas, con gusto Consejero Presidente, para efectos de la presente sesión 

extraordinaria, procederé a pasar lista de asistencia. 

Por los Consejeros y la Consejera Electoral: 

Por los y las representantes de los partidos políticos: 

 

Nombre Presente Ausente 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

Partido  Nombre Presente Ausente 

PAN Francisco Erick Martínez Rodríguez 
Corina Trenti Lara 

 X 

PRI Ramón Ángel Aguilar Soto 
Julian Gustavo Bustamante Pérez 

 X 

PRD Carlos Ernesto Navarro López 
Victor Manuel Muñoz Espinoza 

 X 

PT Hugo Rivera Duarte 
Luis Fernando Agüero Galindo 

 X 

PVEM Mario Aníbal Bravo Peregrina X  

MC Heriberto Muro Vázquez X  

Morena María Fernanda Gamez Hernández X  

NAS Carlos Manuel Esquer Galaviz  X  

ESS Isaul Ordon Talin 
Manuel Enrique Cabanillas Porchas 

X  

PS Aurelio Orlando Cuevas Ramos X  
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Se hace constar también la presencia en esta sesión del Director Ejecutivo de 

Fiscalización Licenciado Luis Guillermo Astiazarán Symonds, por lo que, Consejero 

Presidente existe quórum legal para realizar la presente sesión. 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.-  Muchas 

gracias, bien una vez declarada la existencia de quórum legal y en desahogo del 

punto número 2 del orden del día, que es el relativo a la apertura de la sesión, 

siendo las 13 horas con 49 minutos de este día 10 de enero de 2024, se declara 

formalmente instalada la presente sesión extraordinaria de la Comisión Temporal 

de Candidaturas Independientes de este organismo electoral  y le solicito Secretaria, 

continuar con el desarrollo de la sesión por favor. 

  
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Con gusto Consejero, el 
siguiente punto es el número 3 correspondiente a la propuesta y aprobación del 
orden del día. 
 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Esta a su 

consideración el orden del día de esta sesión por si alguien tuviera algún comentario 

o alguna observación que hacer. 

Si no hay observaciones le solicito Secretaria, proceda a tomar la votación por favor. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Claro que sí Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con la propuesta del orden del día, Maestro Francisco Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
 
Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
 
Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
 
Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  
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Por unanimidad de votos, se aprueba el orden del día para la presente sesión 
Consejero. 
 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 
gracias, pasamos al siguiente punto por favor. 
 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso Consejero, el 
siguiente punto del orden del día es el número 4 relativo a la aprobación en su caso, 
de la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados  
 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Proceda con 
la consulta de la dispensa por favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con la dispensa de la lectura de los documentos previamente circulados, Maestro 

Francisco Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
 
Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
 
Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
 
Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

 
Por unanimidad de votos se aprueba la dispensa Consejero. 
 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias, continuamos con el siguiente punto por favor.  

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso, el siguiente 
punto del orden del día es el número 5 relativo a la aprobación en su caso del 
proyecto de acta número ocho correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada 
el 29 de diciembre de 2023. 
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Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias, esta a consideración el acta por si alguien tuviere algún comentario u 

alguna observación que hacer. 

Adelante ingeniero. 

 

Representante del partido Movimiento Ciudadano.- Por alguna razón no pude 

abrir ninguno de los documentos anexos, incluyendo los proyectos de acuerdo, 

todos los anexos, creo que son como cinco, pero por supuesto que les doy el voto 

de confianza se que lo hacen muy bien siempre. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Ingeniero le 

agradezco mucho el comentario, no se si alguien tuvo algún detalle de este tipo, 

para pedirle Secretaria de cualquier manera hacer el reenvío de los documentos en 

caso de que alguien más tampoco hubiera podido abrirlo y siendo así su comentario 

podríamos continuar, no es necesario un receso o alguna situación extraordinaria. 

 

Representante del partido Movimiento Ciudadano.- No Consejero, así esta bien, 

me parece bien. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con gusto le reenvío los 

documentos representante, no se si alguien más tuvo problemas para abrir los 

archivos. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Bien 

entonces si te pido el reenvío Rocío y si ya no hay algún otro comentario, podríamos 

ya proceder Secretaria por favor. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Claro que sí, Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con el proyecto de acta número 08, Maestro Francisco Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
 
Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
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Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
 
Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

 

Por unanimidad de votos, se aprueba el proyecto de acta Consejero. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias Secretaria, de cuenta del siguiente punto del orden del día por favor. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso, el siguiente 
punto del orden del día es el número 6 relativo a la aprobación, en su caso, del 
proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de manifestación de 
intención, para contender por una candidatura independiente, en planilla, a los 
cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el ayuntamiento de 
Santa Ana, Sonora, encabezada por el C. Agustín Rodríguez Serrato, para efecto 
de someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo General”. 

 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias está a consideración de los y las presentes el proyecto de acuerdo de Santa 

Ana que es encabezado por el ciudadano Agustín Rodríguez Serrato, si alguien 

tuviera algún comentario u observación. Bien no habiendo comentarios, Secretaria 

por favor proceda a tomar la votación correspondiente. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con gusto Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con el proyecto de acuerdo establecido en el punto número 6 del orden del día, 

Maestro Francisco Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
 
Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
 
Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
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Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

 

Por unanimidad de votos, se aprueba el proyecto de acuerdo Consejero. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias, de cuenta por favor con el siguiente punto. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso, el siguiente 
punto del orden del día es el número 7 relativo a la aprobación, en su caso, del 
proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de manifestación de 
intención, para contender por una candidatura independiente, en planilla, a los 
cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el ayuntamiento de 
Santa Ana, Sonora, encabezada por el C. Gerardo Leyva González, para efecto de 
someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo General”. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias está a su consideración el proyecto de acuerdo, también de Santa Ana por 

el ciudadano Gerardo Leyva González, si alguien tuviera algún comentario u 

observación que hacer al mismo, si no hay comentarios yo me permitiría hacer una 

breve modificación en este proyecto, hay un error involuntario, ahí precisamente en 

el antecedente numero nueve, es un error en la fecha, habría que precisar nada 

mas que ya una vez que se verificó, es el día 31 de enero de 2023 cuando se recibió, 

entonces sería nada mas modificar esa fecha en el antecedente número nueve 

como en el considerando número treinta y uno, también ponerle la fecha correcta 

de recepción, no sé si alguien más tuviera algún otro comentario, si no hay más 

comentarios, Secretaria proceda a tomar la votación por favor. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con gusto Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con el proyecto de acuerdo establecido en el punto número 7 del orden del día con 

las modificaciones planteadas por el Consejero Arturo Kitazawa, Maestro Francisco 

Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 



8 
 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
 
Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
 
Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
 
Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

 

Por unanimidad de votos, se aprueba el proyecto de acuerdo Consejero. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias Secretaria, continue con el siguiente punto del día por favor. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Con su permiso, el siguiente 
punto del orden del día es el número 8 relativo a la aprobación, en su caso, del 
proyecto de acuerdo “Por el que se resuelve la solicitud de manifestación de 
intención, para contender por una candidatura independiente, en planilla, a los 
cargos de presidencia municipal, sindicaturas y regidurías para el ayuntamiento de 
Magdalena, Sonora, encabezada por el C. Omar Ortez Guerrero, para efecto de 
someterlo a consideración y aprobación, en su caso, del Consejo General”. 

 
Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias está a su consideración el proyecto de acuerdo en este punto del ciudadano 

Omar Ortez Guerrero, en Magdalena, Sonora, si alguien tuviera alguna observación 

o algún comentario. Bien si no hay comentarios, Secretaria por favor proceda a 

tomar la votación. 

 

Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.-  Claro que si Consejero, se 

consulta a los consejeros y a la Consejera electoral el sentido de su voto en relación 

con el proyecto de acuerdo establecido en el punto número 8 del orden del día, 

Maestro Francisco Arturo Kitazawa Tostado. 

 

Consejero, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- A favor. 
 
Secretaria técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestra Ana Cecilia Grijalva 
Moreno. 
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Consejera, Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno.- A favor 
 
Secretaria Técnica, Aurora del Rocío Vega Cota.- Maestro Benjamín Hernández 
Ávalos. 
 
Consejero, Mtro. Benjamín Hernández Ávalos.- A favor. 
 

Nombre  A favor En contra 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado X  

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno X  

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos X  

 

Por unanimidad de votos, se aprueba el proyecto de acuerdo Consejero. 

 

Consejero Presidente, Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado.- Muchas 

gracias, bien no habiendo más asuntos que tratar en el orden del día y en desahogo 

del punto número 9 del orden del día que es el relativo a la clausura de la sesión, 

siendo las 13 horas con 57 minutos del día 10 de enero del año 2024, se dan por 

clausurados los trabajos correspondientes a esta sesión extraordinaria de la 

Comisión Temporal de  Candidaturas Independiente, le instruyo Secretaria provea 

lo conducente para el debido cumplimiento de lo aquí se acordó y les agradezco a 

todos y todas su presencia y su participación, muchísimas gracias. 

 

 

Mtro. Francisco Arturo Kitazawa Tostado 
Consejero Presidente de la Comisión 

 
 

 
 

Mtra. Ana Cecilia Grijalva Moreno 
 

Mtro. Benjamín Hernández Ávalos 
Consejera Electoral Integrante de la 

Comisión  
Consejero Electoral Integrante de la 

Comisión  

 

 

Lic. Aurora del Rocío Vega Cota 
Secretaria Técnica de la Comisión 

 
Esta hoja pertenece al Acta 01 de la sesión extraordinaria celebrada el día 10 de enero del año 2024 por la Comisión Temporal 
de Candidaturas Independientes 


